
Procès-verbal – Assemblée générale annuelle de la FQME 

Sommaire : 

 L’assemblée générale annuelle de la FQME s’est tenue virtuellement via Teams le 14 mai 

2024, sous la présidence de Jacques Lamontagne. Après vérification du quorum et des droits 

de vote, les membres ont adopté l’ordre du jour et le procès-verbal de l’an dernier. Plusieurs 

modifications aux règlements généraux ont été ratifiées à l’unanimité. Les directeurs de 

département ont présenté un portrait détaillé des réalisations 2024, incluant la reconnaissance 

du skimo comme sport olympique, l’expansion du réseau de sites, la websérie "Sur nos traces", 

et les efforts technologiques (nouvelle application et base de données). Les états financiers 

audités ont confirmé une croissance significative des revenus, et le vérificateur SLBO a été 

reconduit. La période de questions a permis d’aborder l’accès aux sites, la transparence 

financière et le soutien aux ouvreurs. Enfin, la campagne de financement pour St-Alexis-des-

Monts a été annoncée, et la séance levée à 20 h 37. 

Réunion tenue virtuellement via Microsoft Teams 

Date : 14 mai 2024 

 Ouverture : 18 h 05 

 Clôture : 20 h 37 

 Président d’assemblée : Jacques Lamontagne 

 Secrétaire d’assemblée : Abel Chouinard 

 

1. Ouverture de l’assemblée – 1 min 

L’assemblée est ouverte à 18 h 05. 

 Jacques remercie les membres pour leur présence à l’AGA, ainsi que les membres du conseil 

d’administration et de la permanence. Il rappelle l’objectif d’efficacité pour traiter les 14 points à 

l’ordre du jour. 

 

2. Nomination du président et du secrétaire de l’assemblée – 3 min 

● Président proposé : Jacques Lamontagne 

 

○ Proposé par : Nathalie Legault 

 

○ Secondé par : Hélène Noël 

 



● Secrétaire proposé : Abel Chouinard 

 

○ Proposé par : Nathalie Legault 

 

○ Secondé par : Hélène Noël 

 

Résolution adoptée à l’unanimité. 

 

3. Vérification du droit de vote – 3 min 

La vérification de la présence a été réalisée numériquement par la permanence. 

 Les membres doivent remplir un formulaire pour obtenir leur droit de vote. 

 La liste de présence est annexée au présent procès-verbal. 

 

4. Constatation de la régularité de la convocation et vérification du quorum 

– 3 min 

Le président constate que l’avis de convocation respecte les règlements généraux. 

 Le quorum est atteint (minimum de 4 personnes). 

 

5. Adoption de l’ordre du jour – 3 min 

● Proposé par : Nathalie Legault 

 

● Secondé par : Véronique Tessier 

 

Adopté à l’unanimité. 

 

6. Lecture et adoption du PV de l’AGA du 14 mai 2023 

Jacques présente un résumé de l’ordre du jour de la dernière assemblée, avec mention d’un 

ajout concernant les relations entre la FQME et les clubs (voir point 14). 

● Proposé par : Matthieu Desrochers 

 



● Secondé par : Marie-Claude Tachereau 

 

Adopté à l’unanimité. 

 

7. Présentation et ratification des modifications aux règlements généraux – 

20 min 

Lecture complète par Jacques, suivie d’une période de questions. 

● Marie-Claude Tachereau souhaite conserver la mention : « d’exercer ses opérations 

sans gain pécuniaire pour ses membres ». 

 

○ Proposition d’ajout : « à des fins charitables et sans gain pécuniaire ». Confirmé 

par Xavier Bordeleau. 

 

● Gabriel Auclair demande si l’escalade de compétition figure toujours dans les 

règlements. Jacques confirme que oui, sans modification. 

 Le CA propose une adoption en bloc des modifications. En cas de refus, un vote article 

par article aurait été effectué. 

 

● 27 votants. Résultat : 100 % en faveur. 

 Les modifications sont adoptées. 

 

 

8. Présentation de la FQME 

Éric présente la Fédération pour les nouveaux membres. 

 Points notables : 

● Fondée en 1969 

 

● 18 employés permanents 

 

● Plus de 100 sites actifs (escalade et ski) 

 

● Organisation unique au Québec combinant sport loisir, compétitif et bienfaisance 

 

● Seule fédération québécoise regroupant plus d’une discipline olympique 

 



 

9. Rapport annuel 2024 

Le comité de gouvernance et d’élection intervient. 

● Xavier Bordeleau résume le texte du rapport. 

 

● Marie-Claude Tachereau demande si les membres du comité sont listés dans le rapport 

→ ils figurent dans les cinq dernières pages. 

 

Présentation des départements : 

Chaque directeur de département a pris la parole pour faire un bilan détaillé de l’année écoulée 

dans son secteur respectif. Les faits saillants, réalisations et enjeux ont été exposés comme suit 

: 

Sportif – Matthieu Desrochers 

 Matthieu résume les activités du département sportif. Il souligne l’ajout du ski alpinisme (skimo) 

comme discipline olympique, désormais sous la responsabilité de la FQME. La Fédération est 

désormais l’organisme provincial reconnu pour encadrer cette discipline. Il mentionne 

également l’introduction de la plateforme Interpodia comme outil structurant pour la gestion des 

événements et inscriptions. 

Sites – Véronique Tessier 

 La présentation débute par une série de remerciements envers les partenaires et propriétaires 

fonciers. Véronique annonce la clôture de sept projets financés par le programme PSSPA, ce 

qui a permis d’assainir les finances du département. Plusieurs projets sont en développement, 

notamment en collaboration avec le parc de la Gatineau, la SEPAQ et des ZEC. Elle insiste sur 

la reconnaissance envers les propriétaires qui acceptent de donner accès à leurs terrains pour 

l’escalade et le ski de montagne. 

Ski de montagne – Maxime Bolduc 

 Maxime dresse le bilan du département ski de montagne. Il mentionne la production et la 

diffusion sur RDS de la websérie « Sur nos traces », qui a été vue par plus de 1 million de 

personnes. Le département gère désormais 411 hectares de domaine skiable ainsi que 152 km 

de sentiers. La saison 2024 a été difficile à cause de la météo, mais la caravane a tout de 

même permis d’initier plus de 250 jeunes au ski de montagne. 

Communauté & Communication – Caroline Bertout 

 Caroline remplace Mijanou pendant son congé de maternité. Elle présente les activités du 

département, notamment la tenue du Festirock en collaboration avec Vertical 08, qui a eu lieu 

en Abitibi. Le département a aussi lancé une application mobile et travaille activement au 

développement d’un nouveau site web, un projet d’envergure pour la Fédération. 



Direction – Éric 

 Éric mentionne qu’une subvention de plus de 400 000 $ a été obtenue afin de renforcer 

plusieurs volets organisationnels. Grâce à ce financement, des améliorations significatives ont 

été apportées au site web, à l’application et à la base de données, dans le cadre d’un vaste 

chantier de planification stratégique. Ces outils permettent désormais une meilleure efficacité 

interne et une accélération du développement de la FQME. 

 

10. Présentation des états financiers 2024 – CAUFI 

Nathalie Legault présente les résultats financiers audités. 

● Revenus 2024 : dépassement des 2 M$ pour la première fois 

 

● Disponibilité des états financiers à temps grâce à un gros travail de la permanence 

 

● Mise en place de mécanismes pour assurer la viabilité des projets 

 

 

11. Nomination du vérificateur pour 2025 

● Recommandation : reconduction de SLBO 

 

● 27 votants : 100 % en faveur 

 Mandat reconduit. 

 

 

12. Présentation du comité d’élection 

● Présentation par Renaud Bourassa 

 

● 6 bénévoles, 8 postes à pourvoir (2 démissions) 

 

● 14 candidatures + 4 réélections 

 

● Seulement 70 membres ont voté sur plus de 7 000 

 

● Jacques souligne un déficit démocratique 

 



 

13. Annonce des élus 

Bienvenue aux nouveaux membres. Remerciements aux membres sortants. 

 

14. Réponse à la lettre du CMS 

Jacques lit la réponse du CA à la lettre du Club de montagne du Saguenay (AGA 2023). 

 

15. Planification stratégique 

● Présentation par Éric 

 

● Document complet disponible sur le site membre dès le 15 juin 

 

● Appui d’un prestataire externe via subvention de la Croix-Rouge 

 

 

16. Période de questions 

Ariane Nguyen 

Question : Comment les membres ont-ils une voix dans la planification stratégique? 

 Réponse d'Éric : Une consultation a eu lieu pendant l'élaboration du plan. Une révision est 

prévue dans trois ans. La direction est ouverte à recevoir des suggestions à tout moment. Ce 

plan a été réalisé avec beaucoup plus de rigueur que les précédents. 

 Ajout de Jacques : Le travail a été réalisé avec l'appui d’un prestataire externe, financé par 

une subvention de la Croix-Rouge. 

Francis Beaulieu 

Question : Qu’en est-il de l’usage des parois – surtout de glace – par les écoles? Certains sites 

sont surutilisés. 

 Réponse d'Éric : Les écoles sont membres. Elles reçoivent un rappel en début de saison pour 

leur rappeler qu’elles ne sont pas propriétaires des lieux. Il n’y a pas de système de réservation. 

Des actions de sensibilisation seront entreprises. 

 Ajout de Jacques : Cette question sera de plus en plus importante et devra être débattue. 



Gabriel Prémont 

Question : Accès aux brevets d’ouvreur-équipeur pour les nouveaux grimpeurs? 

 Réponse de Véronique Tessier : Peu de participation aux caravanes d’aménagement. Des 

ateliers sont offerts tout au long de l’année. 

Ariane Nguyen (2e question) 

Question : Pourquoi n’y a-t-il pas de ventilation des revenus/dépenses par département? 

 Réponse d'Éric : Les documents détaillés ne sont pas publiés. Le CA prévoit une amélioration 

de la transparence à ce sujet. 

Gabriel Auclair 

Question : La FQME est-elle accessible et soutient-elle adéquatement les ouvreurs extérieurs? 

 Réponse d'Éric : La FQME ne peut pas développer de nouveaux sites actuellement. Une 

refonte complète des protocoles est en cours. La priorité est de consolider les acquis. 

 Ajout de Jacques : Les accès sont très fragiles, et un gros travail a été fait pour les 

pérenniser. 

 Ajout de Véronique Tessier : Beaucoup de temps est consacré aux négociations (SEPAQ, 

Villes, etc.). 18 000 scellements ont été distribués en 2024. Exemple : Shawbridge a nécessité 

une équipe légale. Il reste beaucoup d’ouvertures à faire sur les sites existants. Les formateurs 

sont disponibles. 

 

17. Campagne La Ruche 

Présentation par Jasmine Godbout 

● Campagne de financement pour le site de St-Alexis-des-Monts 

 

● Objectif : agrandir le domaine skiable, aménager un stationnement 

 

● Vidéo disponible sur YouTube ("St-Alex-Ski") 

 

 

18. Levée de l’assemblée – 1 min 

Jacques remercie Éric, relit son mot du rapport annuel, et annonce la levée à 20 h 37. 
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